KR-Nr. 281/2022

**ANFRAGE** von Marcel Suter (SVP, Thalwil), Patrick Walder (SVP, Dübendorf)

betreffend Ist der Kanton Zürich attraktiv für effektiv steuerzahlende Unternehmen?

Der Kanton Zürich ist erfreulicherweise grundsätzlich ein attraktiver Kanton für alle, auch für Unternehmen mit Sitz in unserem Kanton. Die aktuelle Studie von Credit Suisse (Tax Monitor 2022) zeigt aber leider auf, was schon mehr oder weniger bekannt war: Im Gegensatz zu den natürlichen Personen, ausser für hohe Vermögen und hohe Einkommen, steht der Kanton Zürich in der Steuerbelastung für Unternehmen fast ganz hinten bzw. konkret auf dem zweitletzten Platz, gerade noch vor dem grossen Finanzausgleichnehmer Kanton Bern, aber noch hinter bspw. Jura usw. Die Zukunftsaussichten sind auch nicht besser. Mit der Einführung der OECD-Steuerreform kommt bald eine weitere Herausforderung auf unseren Kanton und die Steuerzahlenden zu. Die Unternehmungen tragen viel Steuereinnahmen des Kantons Zürich bei und sind daher für unseren Kanton relevant. Weitere Abwanderungen müssen verhindert werden. Wir bitten den Regierungsrat in diesem Zusammenhang um die Beantwortung folgender Fragen:

- 1. Ist der Regierungsrat grundsätzlich auch der Meinung, dass es für einen sogenannten «Wirtschaftskanton» nicht befriedigend ist, bei der Steuerbelastung für Unternehmungen so weit hinten zu stehen?
- 2. Was unternimmt der Regierungsrat, damit der Kanton Zürich für Unternehmen auch steuerlich attraktiver wird?
  - a) Kurzfriste Massnahmen?
  - b) Mittelfristige Massahmen?

Marcel Suter Patrick Walder